

こすもす



令和 3年9月 2日
上田市立城下小学校

二学期始業式 校長先生のお話

みなさん おはようございます。朝、昇降口のところで皆さんや先生方の元気な姿に出会えたこと、とてもうれしいです。

さて、今日から2学期です。2学期は夏・秋・冬と3つの季節をめぐる一年間で一番長い学期です。校長先生は夏休みの間に、城下小学校の2学期をどんな2学期にするか考えました。1学期のみなさんの姿から、2学期も1学期の続きとして、「+1」と「あいさつ」を頑張る2学期にしたいと考えました。

はじめに「+1」です。校長先生は夏休みに行われていた、東京オリンピックの中で、すごい「+1」を見つけました。紹介します。陸上競技の女子1500mに出場した、オランダのハッサンという選手のことです。1500mの予選のときのことです。1500mは大きなグランドを約4周します。最後の1周にさしかかった時に、オランダのハッサンは一番最後の方にいました。あと1周で力を出そうとしていたら、一緒に走っていたほかの選手とぶつかって、転んでしまいました。あと1周しかなくて、転んでしまって、ほかの選手はどんどん前に行ってしまいました。さて、この後ハッサンはどうしたでしょうか。ちょっとこの映像を見てください。オレンジの服を着た選手がハッサンです。

どうですか。あと残り1周で転んでしまったハッサンはほかの選手を抜いてなんと1位になりました。校長先生は驚きました。転んでしまうと、もう駄目だ、とあきらめてしまうことが多いのですが、ハッサンはあきらめませんでした。あきらめるどころか、自分の力をすべて使ってほかの選手を抜いて1位になったのです。これはハッサン選手の「+1」だと思います。転んでしまって、ほかの選手はもう行ってしまって、きっと体も痛かったでしょう。やめることもできたと思いますが、ハッサンはきっと、「自分にできることはやめることではなく、ここでもう一度力を振り絞ることだ」と自分にできる「+1」を実行したと思います。

さて、皆さんも1学期は掃除や学習場面でたくさんの「+1」の姿を見せてくださいました。2学期の「+1」は1学期の「+1」から1歩前に進めて、「自分の+1」にしてほしいと思います。例えば、掃除のときに時間が余ったらどうしていますか？友達が隅の方をやっているから一緒にやろう、という人も多いかと思います。2学期はそこからさらに、自分にできることは何か？を考えみてください。友だちと一緒にのことから、「自分の+1」を見つけてみましょう。そうすると、もっと自分の中に、気が付く力や実行する力など、いろいろな力が付いてきます。1学期は友達と同じ「+1」が多かったと思うますが、2学期は「自分の+1」をがんばってみましょう。

次は「あいさつ」です。2学期の挨拶は「自分の挨拶を広げよう」を目あてにします。校長先生とは朝、とてもいい挨拶ができています。その挨拶を色々な人に広めてみてください。友だちや学校の先生、お客様、地域の人・・・今の自分のあいさつはどうでしょうか？仲の良い友達同士なら挨拶できる人も、学校の先生や学校にくるお客様に挨拶するのは難しいと感じている人もいると思います。もし、一人で廊下を歩いているときにお客さんに会ったら「こんにちは」と勇気を出してみましょう。きっと自分の挨拶が広がっていくと思います。

さて、今までの話から、「自分の+1」も「あいさつ」も2学期は「自分のできることを広げる」そんな学期にしてほしいと思います。

最後に、コロナウィルスについてのお話です。皆さんもニュースやお家の人が聞いていると思いますが、皆さんの住んでいる上田地域はいま、コロナウィルスの感染レベルが5になっています。今までよりも、もっと注意して生活をしないといけません。1学期は新しい学校生活のし方をみんなで頑張りました。2学期も引き続き新しい生活のし方を続けます。とくに皆さんに注意してほしいことは、手洗いです。ウイルスが体に入らないようにするために手洗いが一番大事です。そして、マスクです。学校の中では給食以外は必ずマスクを着けて生活してください。給食のときはマスクを外すので、絶対におしゃべりをしないようにしてください。詳しいことは担任の先生からお話を聞いて、元気で2学期を過ごしましょう。

避難訓練

9月1日（水）に行われた避難訓練は、例年、城下地区防犯・防災協議会の皆さんにご参加いただくはずでしたが、新型コロナウイルス感染拡大を受け、昨年度に引き続き、参加していただくことを中止としました。さらに、全校一斉の避難はせず、学年ごと時間を分けて訓練としました。



今回は地震を想定した訓練を行いました。

教職員の研修

8月19日（木）に、学校職員で「非違行為防止研修会」を実施しました。今回の研修会は、学校運営委員を代表して柳澤公一様にご参加をいただき、「非違行為をしないことや、教師としての心構え、やりがい」について考えました。

研修を通して、教職員としての自覚と責任を常に意識することはもちろん、自分の心の弱さを自覚すること、同僚性を發揮したり、子どもたちとの関係を築いたりすることの大切さ、教師としてのやりがいや誇りについても確認し合いました。



今後の学校行事について

期 日	行 事	対 応
9月 2日（木）	セイジ・オザワ（6年）	中止
9月 4日（土）	PTA作業	中止
9月 8日（水）	教育課程研究協議会	児童の皆さん休みになります。
9月10日（金）	来入児保護者会	中止 資料を送付
9月13日（月）	垂直避難訓練	実施方法を工夫し実施
9月29日（水）	ニッセイ名作 嵐の夜に	参加を見合わせます。（全校不参加）
10月 1日（金）	来入児検診	実施方法を工夫し実施予定
10月 3日（日）	PTAコスモス祭	中止
10月 5日（火）	社会見学 農園（3年）	実施方法を工夫し実施予定（感染状況により再判断）
10月22日（金）	音楽会	入れ替え制にて実施予定（感染状況により再判断）
10月28日（木）	長野見学（4年）	実施方法を工夫し実施予定（感染状況により再判断）

感染力の強い変異株により、いまだかつてない状況の中での2学期のスタートになりました。保護者の皆様には、毎日の健康チェックをはじめ、学校との連絡、具合が悪くなった時のお迎えなど、大変感謝しております。保護者の皆様のご理解とご協力なしには、日々の教育活動が進められない状況ですので、今後ともよろしくお願ひいたします。

（文責 岡村 聰）